

NOMBRES Y HOMBRES DE LA RIBERA DEL TUERTO  
P. SEGISMUNDO DE SANTIBÁÑEZ

En el número anterior de "La Veiga", al mismo tiempo que -- hacíamos votos por el pronto restablecimiento del P. Segismundo, al que la enfermedad había impedido acudir a su cita anual en -- Santibáñez durante el mes de Agosto, incluíamos algunas muestras de los sentimientos reflejados siempre en sus escritos con res-- pecto a Santibáñez.

Ya decíamos entonces que las citas y escritos del P. Segis-- mundo hablando de León, Santibáñez... llenarían muchas páginas. Traemos, sin embargo, aquí hoy otra página. Sus ideas, además, -- son de plena actualidad.

He aquí lo que escribía en el año 1.986 como editorial del-- nº 24 de la revista "LA RIBERA":

"LA PROVINCIA DE LEÓN"

"Insisto una vez más. Las cosas hay que repetirlas mu-- chísimas veces para que lleguen a ser una realidad. Somos bas-- tante "pasotas". Somos olvidadizos y miramos demasiado a noso-- tros mismos y a nuestras cosas y poco a los demás y a las su-- yas. Esta es la razón de que muchos problemas no lleguen a solu-- cionarse.

"La provincia de León es una provincia admirable. Es-- quizás la más completa de España y podría tener, ella sola, su Autonomía. La culpa la tienen los mismos leoneses de que no ha-- ya sido así. Y ahora queda a merced, en muchísimas cosas, de Va-- lladolid. Se dice: CASTILLA-LEÓN. Nada de eso. Se debería de-- cir: LEÓN Y CASTILLA. Por que mucho antes que Castilla había si-- do ya LEÓN.

"He dicho y repito que deben trabajar por mejorar en-- todo la provincia. Ojalá promocionen la "pequeña y mediana em-- presa". Este es un camino que traería muchas ventajas a toda la provincia. Sería la manera de crear muchos puestos de trabajo y aumentar la riqueza para todos. Yo siempre he creído que en -- LEÓN no tenía que haber gente parada. Si la hay es por la mala administración y por la falta de "verdadera y auténtica promo-- ción".

También he dicho y repito de nuevo que deben mirar --

por toda la Provincia. Cuidar todo su suelo. No dejar ni un palmo de tierra sin atender debidamente. No destruirla, no estropearla. Al revés: cuidarla con cariño y hasta con mimo, como se cuida lo que no es más entrañable y aún sagrado.

"La deben conocer todos. Lo que se conoce, se ama. Lo que no se conoce, no se ama. Ha sido una provincia bastante desconocida. Creo que ahora, con los medios de comunicación modernos, ya se puede conocer mejor. También deben favorecer los accesos a todas las "Comarcas y Regiones". No debe haber pueblo que no tenga su "Camino Vecinal". ¿Cómo se va a conocer si no hay medios de acceso a los pueblos y sus tierras?

"Me parece muy bien que se favorezca el TURISMO. Es, no cabe duda, una gran fuente de riqueza. Y esa provincia puede y debe tener un turismo abundante y hasta selecto.

"Para esto se requiere mucha más CULTURA. Mucha gente no se quiere convencer. Y ahí está el error. Acabo de hacer un viaje y he visto regiones muy prósperas; pero ha sido, y es, — por la gran cultura que tienen sus gentes. Nadie construye sin cimientos. Y el cimiento mejor y más sólido es una gran CULTURA.

"El siglo XXI ya está a las puertas. Y es urgente prepararlo para que la provincia entre con buen pie en esos futuros años. Las cosas no vienen al acaso sino con buena preparación. Urge, pues, una preparación en toda la provincia para estar a punto para el nuevo siglo.

"Yo diría: Leoneses, a pensar mucho y bien para bien de la Provincia. Es decir, para bien de "todos los leoneses". — Hay que superar los individualismos y procurar todos el bien común. A ver si todos los pueblos van siempre adelante en su progreso. A ver si todos progresan al mismo ritmo de los "nuevos tiempos".

"Cada uno ponga su granito de arena para hacer la baillísima construcción. La empresa es de todos, atañe a todos, y es para el bien de todos.

LEON, mira tus tierras...!  
admíralas, mejóralas...!  
Haz la primera de España  
a esa hermosa provincia,  
que tiene buenas riquezas,  
para hacerla más querida...!